

GARCÍA RAMOS, Isauro

Sacerdote (1935-2011)

Nacimiento: Revilla de Santullán (Palencia), 19 de diciembre de 1935.

Profesión religiosa: Mohernando (Guadalajara), 16 de agosto de 1953.

Ordenación sacerdotal: Salamanca, 24 de abril de 1963.

Defunción: Cambados (Pontevedra), 28 de agosto de 2011, a los 75 años.

Nació el 19 de diciembre de 1935 en Revilla de Santullán (Palencia). Era el benjamín de los siete hermanos que componían la familia creada por Ildefonso García y Dorotea Ramos.

En 1948 ingresó en el seminario de Astudillo, donde estuvo hasta 1950, año en que pasó a Arévalo. Pronto destacó por sus buenas disposiciones para la música, pasando en etapas sucesivas de ser chico del coro a solista del mismo. En el aspirantado comenzó a aprender a tocar el piano, iniciando de este modo una actividad que iba a tener una enorme importancia en su vida pastoral y educativa. Hizo el noviciado en Mohernando, teniendo como asistente de novicios a don Cosme Robredo, buen músico, excelente compositor, con el que Isauro comenzó a caminar por los senderos de la armonía y del canto gregoriano. Profesó el 16 de agosto de 1953. Realizó inmediatamente en Guadalajara los estudios de filosofía. En 1956 fue enviado a hacer el trienio a la casa salesiana de Allariz.

Los estudios de teología los comenzó en Carabanchel Alto y los terminó en Salamanca, donde fue ordenado el 24 de abril de 1963. Apenas ordenado sacerdote, fue enviado como asistente y encargado de la música del estudiantado filosófico de Medina del Campo. Allí no solo no se contentó con dar a los estudiantes una sólida formación musical, sino que seleccionó a los que tenían cualidades y capacidad para la música y los fue presentando en el conservatorio para que esa formación tuviera el debido y necesario respaldo oficial.

De Medina pasó a la Universidad Laboral de Zamora como profesor y coordinador de disciplina en la sección de formación profesional. Interrumpió su estancia en Zamora para realizar estudios en la Universidad de Madrid, donde se licenció en Sociología. Volvió ya licenciado a la universidad laboral como director-decano de la misma sección de formación profesional. Al dejar los salesianos la universidad laboral en 1980, Isauro fue destinado como director al colegio de Vilagarcía de Arousa. Cerrado también este colegio, fue destinado a La Robla de profesor y coordinador del internado. Estuvo allí un solo año. Al finalizar el curso fue destinado como director al Centro Don Bosco de León.

A los tres años, pasó a la fundación Masaveu de Oviedo, que sería la estancia más larga de su vida salesiana (1989-2006). Al final del curso 2005-2006, le llegó la edad de la jubilación y tuvo que dejar Oviedo. Fue destinado a Cambados como ayudante y vicario de las parroquias rurales que la archidiócesis compostelana tenía encomendadas a los salesianos.

Durante todos estos años, casi todas las incumbencias y trabajos que Isauro tenía entre manos tuvieron relación con la música. Fue además uno de los fundadores y organizadores de las jornadas y los congresos de música religiosa en Galicia y en España promovidas por APROMUR (Asociación para la Promoción de la Música Religiosa).

El 13 de mayo de 2011 se le detectó una descompensación en la sangre que, a la larga, tras diversos ingresos en el hospital, le ocasionaría la muerte, acaecida el domingo día 28 de agosto, después de haber recibido serena y perfectamente consciente el sacramento de la unción de los enfermos. Tenía 75 años de edad.